

NOM. 11.66

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 2,50 "
Por trimestre... 7 "

DOMINGO 19 DE ABRIL DE 1891

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

ECOS DE MADRID

16 de Abril de 1891.

Cuando no faltan personas distinguidas que protesten contra la célebre novela del P. Coloma por las escenas que tan al natural pinta en ella, asegurando que ha calumniado a la parte de la aristocracia á quien ha fastigado con su precioso léxico; un episodio que cuentan con fruición los revisteros de salones, y que comentan con regocijo los caballeros en los casinos, las señoras en los gabinetes y los lacayos en las antecámaras, ha venido á formar un capítulo que podría figurar como otra de las famosas pequeñeces.

Dos damas de ilustre alcurnia, de brillante posición, las dos casadas y de mucho viso, segun la versión que corre de boca en boca, se encontraron hace algunas tardes en una de las deliciosas y solitarias alamedas de la Casa de Campo.

Parece ser que ambas señoras tenían mútuos resentimientos. Los que pretenden estar bien informados dicen que la causa del odio que se profesaban es un apuesto galán; por consiguiente no piensan los lectores que les celos de que podían hallarse dominadas eran legítimos.

El hecho es que sentían vivos deseos de desahogarse, y la ocasión de hacerlo se les presentó la tarde que se hallaron en la Casa de Campo.

Una, la más poética, iba muellemente sentada sobre los almohadones de un elegante *milord*, tirado por dos magníficos caballos.

La otra, mas varonil, guiaba un vigoroso tronco desde el asiento de una deliciosa *charrette*.

Los dos carruajes avanzaban en dirección opuesta, y la señora del *milord*, al reconocer á su odiada rival, hizo un gesto despreciativo, segun cuentan los que han debido celebrar algun *interior* con *lady* y lacayos, únicos testigos de la escena.

La que guiaba, contestó al gesto con un gracioso latigazo que cruzó la cara de su enemiga.

Esta, fuera de sí, mandó parar, y apeándose con rapidéz apostrofó á la otra señora, en términos que no suslen otra bajo las frondosas arboledas de la posesión del Real Patrimonio.

Dejó las riendas al lacayo la señora que guiaba, se apeó, y las dos enemigas se agarraron á brazo partido, al mismo tiempo que exhalaban su odio en palabras de las que úmite siempre la pudorosa Academia de la lengua, cuando elabora su Dicionario.

Cocheros y lacayos presenciaron aquella escena que el P. Coloma habría escrito mejor que un objetivo fotográfico, y sin saber que hacer en aquella crítica situación, solo cuando vieron que sus respectivas amas iban á destrozarse las separaron, sin duda con los debidos respetos y ocultando la alegría que debía retozarles por el cuerpo.

La señora del *milord*, más débil y poética que su adversaria, fué de las dos la que salió peor librada, y no queriendo conformarse con su derrota, aspiró nada ménos que á batirse formalmente con su rival.

Abandonando rápidamente la casa de campo, fué á consultar su caso con un marqués muy versado en las cuestiones llamadas de honor, y este discreto personaje pudo calmarla y evitar el nuevo escándalo y quizás una desgracia.

El lance no se ha llevado á cabo; pero la escena queda como un nuevo documento, de esos que con razón buscan los novelistas modernos para escribir sus obras.

Como se vé la ociosidad no cesa de trabajar.

Por supuesto que no salgo garante de la exactitud de este relato. Los periódicos, con más ó menos miramientos, han referido el suceso. Más desembozadamente se ha comentado en todas partes; y los lectores pueden figurarse el público que tendrán cocheros y lacayos cuando describan el episodio con todos sus pelos y señales.

No por vivir en una capital de provincia habia perdido el distinguido médico militar y notabilísimo escritor don Nicasio de Landa, el prestigio que con justicia le habian alcanzado entre las personas

ilustradas de España y del extranjero, sus trabajos literarios y científicos, sus discursos en los Congresos internacionales á que asistió en representación de su país y la activa y fecunda propaganda que ha hecho durante su vida en pró de todo que significa inteligencia y nobleza de sentimientos.

El fué el iniciador, el gran apóstol de la institución de la Cruz Roja en España, y bastaría su libro *La Caridad en la Guerra*, para que la humanidad saludara en todo tiempo su nombre con respeto y cariño.

El Dr. Landa, ha fallecido en Pamploña, donde desempeñaba las funciones de director del Hospital militar, produciendo su muerte general sentimiento.

Allí, donde podian apreciar cuantos le rodeaban sus hermosas cualidades, no sólo le admiraban; le querian con entrañable afecto.

Su entierro ha sido una gran manifestación de duelo y un gran homenaje á su privilegiado talento, á su noble carácter y á su hermoso corazón.

Otra muerte, no tan inesperada pero no ménos sentida, ha sido la del insigne decano de los pintores D. Carlos Luis Rivera, que falleció anteayer en Madrid.

El ilustre director de la Escuela de Bellas Artes, habia llegado á los ochenta años, respetado y querido por su talento y por sus cualidades.

La Primavera saca todos los años traernos dolorosas sorpresas. Lo mismo cuando brota la hoja que cuando cae, crece el número de víctimas.

Pero es más doloroso perder un ser querido cuando sonríe la naturaleza, porque entónces estos encantos parecen un sarcasmo del dolor.

Julio Nombela.

Política Europea

Madrid 16 de Abril de 1891.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mio: Despues de las filosofías que sobre materias periodísticas y otros sucesos, me he permitido en cartas anteriores, he de procurar que la de hoy tenga el mayor número posible de noticias.

Cécheme la satisfacción de haber sido el primero que anuncié á ustedes que la coalición republicana y la coalición monárquica, serian un hecho, para las próximas elecciones: he tenido en esta ocasión, como en otras, el gusto de acertar, y conete esto, no en que yo sea mas conspicuo, como ahora se dice, sino en que como no vivo de la política, la miro con perfecta imparcialidad.

Hubo una época, en que los partidos estremos para vivir, tenían que refugiarse en los partidos medios.

Vamos por un camino, en que posiblemente, dentro de muy poco tiempo, los partidos medios tendrán que refugiarse en los extremos.

La coalición republicana, ha hecho la monárquica; y una de sus principales manifestaciones, no solo en España, sino en Europa entera, es el acuerdo de todos los gobiernos, de impedir las manifestaciones en la vía pública el día primero de Mayo.

Y hay en este asunto una particularidad, que la republicana Francia, ó mucho me equivoco, ó ha de distinguirse por su energía en reprimir cierto género de manifestaciones, viniendo esto á probar que la república no es un partido político, sino una forma de gobierno, dentro de la que caben criterios políticos y sociales muy distintos; y aquí hago punto, porque entrando en este género de reflexiones volveré á teorizar, y he prometido no volver á incurrir en este vicio.

Agoniza en el Senado la discusión del Message, sin ofrecer ese interés palpitante que indudablemente está reservado al Congreso donde los políticos esperan grandes peripecias.

Vendrá la discusión, se definirán aptitudes, se hablará para alusiones, y mientras que se discuten las cuestiones personales, Tirois y Troyanos se olvidarán de los intereses permanentes del país, que como he dicho muchas veces, quiere mas administración y menos retórica.

Este abuso de la retórica y de la elocuencia, vá trascendiendo á todo. Hasta la liga agraria, que parecia tener un fin esencialmente agrícola, hace discursos y se ocupa de política, con lo que seguramente, ni se mejora la condición del labrador, ni la de las tierras.

Todos nos lamentamos del empobrecimiento que van experimentando nuestros terrenos: provincia hay que en tiempo de los Arabes, mantenía 2.600.000 habitantes, y hoy difícilmente pueden mantenerse 500.000. El descuido de nuestros agricultores; nuestro sistema electoral, uno de cuyos agentes ha sido permitir el carbón á diestro y siniestro, ha producido que peladas las lomas y los cerros, las aguas torrenciales hayan arrastrado toda la tierra vegetal á los valles, haciendo estos productivos y completamente estéril la parte elevada de nuestros terrenos. Y sin embargo, pocos piensan en los abonos: todos envidiamos la agricultura Inglesa, que hace treinta años consumía 25000 quintales de abono mineral y que hoy consume 2.000.000 de este guano. En la misma proporción, ha crecido el consumo de guano... mineral en toda Europa, menos en España.

Muchas veces lo he dicho: lo que hoy interesa son las cuestiones económicas, no en el sentido de que sus discusiones apasionen, sino en el de que se traigan á la práctica los principios que verdaderamente protejan los intereses de la Nación.

Y en esta cuestión de protección y de libre cambio, todos los países á lo primero que tienen que atender, es á su propia conservación y al desenvolvimiento de sus industrias, haciendo cada pueblo en sus elementos de riqueza lo que hace cada inquilino en su casa; respetar mucho y favorecer los intereses de sus vecinos, pero antes que de ellos cuidar los suyos propios.

Toda industria que en España exista en buenas condiciones, puede y debe ser favorecida por el Gobierno y por el país en general.

Hay en España muchas que han alcanzado gran desarrollo, y que seguramente pueden servir y sirven en excelentes condiciones, los intereses Nacionales.

Toda industria que en España exista en buenas condiciones, puede y debe ser favorecida por el gobierno y por el país en general.

Hay en España muchas que han alcanzado gran desarrollo, y que seguramente, pueden servir y sirven en excelentes condiciones, los intereses Nacionales.

Se ha producido en Chicago un horrible incendio que ha destruido el Museo de Historia Natural; las pérdidas se elevan á más de un millón de duros; es completamente inexacto que el Ozar de Rusia haya sido víctima de un atentado; los ingleses empiezan á experimentar grandes contrariedades con las insurrecciones indígenas en Manipul; la Asamblea Socialista de Milan, no ha resultado con unanimidad de pareceres; Alemania y otras potencias enviarán una parte de su escuadra á Chile; en Portugal poseen por ahora exactos los rumores de crisis, y en París, en algunas reuniones socialistas, no se contentan con pedir ocho horas de trabajo, sino que aspiran á acabar con la propiedad individual, para constituir la colectiva.

En cuanto esto sea un hecho, escribo á Retschild pidiéndole mi parte; y en el entretanto quedo de ustedes atento seguro servidor q. b. s. u.

García-Fernández.

Cortes.

SENADO

Abrese la sesión del 17 á las tres.

El marqués de Dilar manifiesta que tiene redactado un proyecto de ley sobre ferrocarriles secundarios, y pregunta al ministro de Fomento si cree conveniente la presentación de dicho proyecto, pues entiende que es de necesidad.

El Sr. Isaas le contesta que se lo guarde por ahora hasta que el Gobierno pien-

se con detenimiento el asunto, porque es preciso no gravar el presupuesto.

Se pasa al órden del día, y jura el cargo de senador, el obispo de Plasencia.

Sin disensión se aprueba un dictámen de la Comisión de actas.

Continúa el debate acerca de la interpelación del Sr. Merelo, sobre provisión de la cátedra de historia universal en el Instituto de San Isidro, consumiendo un turno en contra el Sr. Calvo y Martín.

Rectifica el Sr. Merelo.

A las cuatro suspende éste su discurso, y el Senado pasa á reunirse en secciones para el nombramiento de las comisiones que han de entender en la reforma del reglamento de la Cámara, la del artículo 36 de la ley constitutiva del ejército, un proyecto de ferrocarril y otro de carreteras.

CONGRESO

A los tres menos veinte del 17 empieza la sesión.

Se leyó el dictámen del Puerto de Santa María.

No habiendo Comisión para poderla discutir, se lee el dictámen de Cáceres, por donde es diputado electo el Sr. Belmonte.

El dictámen quedó aprobado.

Despues se puso á discusión el voto particular de los Sres. Linares Rivas, Osuna Corzana y Cavestany, que piden la capacidad de aquel señor.

Despues de ligera discusión, quedó deechado el voto particular en votación ordinaria, quedando incapacitado el señor Belmonte.

Empezó la discusión del dictámen del Puerto de Santa María.

El Sr. Azcárate habló de votos emitidos por muertos, y de que estos votos tienen peso en el Congreso.

Enamora los innumerables atropellos y abusos que se llevaron á cabo en la elección, añadiendo que se dispusieron en juego todos los resortes para impedir que el señor Peral viniera al Congreso.

Concluye pidiendo la gravedad del acta.

El Sr. Linares Rivas hace algunas observaciones y dice que nada perjudica tanto á la verdad como la verdad á medias.

Combate lo dicho por el Sr. Azcárate, y dice que aunque voten los muertos, no tienen responsabilidad los presidentes de mesas, si las elecciones pueden ser anuladas.

El Sr. Azcárate se siente molestado por algunas frases del Sr. Linares Rivas, y éste explica lo que quiso decir.

Rectifican los Sres. Azcárate y Linares Rivas.

El Sr. Gamazo pidió la palabra para terciar en un incidente promovido por el Sr. Linares Rivas acerca de lo ocurrido en el seno de la Comisión cuando se declaró grave el acta de San Felú de Llobregat.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

De *El Estándarte*:

“La Bolsa se ha repuesto no poco de la baja forzada de anoche, maniobra de la especulación, que explota como siempre anuncios y alarmas de futuros acontecimientos.”

—El Consejo superior de la Marina acordó ayer pedir como garantía de la construcción del crucero de 9.000 toneladas, que la casa constructora hipoteque los astilleros.

Además, segun *La Correspondencia*, ha rebajado 400.000 pesetas del precio propuesto por la casa Vea Murguía.

Como se vé, no es difícil de contentar el Consejo superior de la Marina.

—Todo cuanto se dice relativo á repartición de turnos y alusiones en la discusión del mensaje en el Congreso tiene algo de prematuro.

Hasta ahora lo que hay de positivo es que el Sr. Sagasta conferenció ayer con el Sr. Pedregal acerca de este asunto, conviniendo en que las minorías republicanas, además de la enmienda que se proponen presentar, consuman un turno en contra

del mensaje, sin que se haya designado todavía á quién se ha de encomendar este trabajo.

La minoría liberal consumirá otro y presentará las enmiendas que crea oportunas, no muchas, pues quieren seguir el criterio adoptado de no entorpecer la discusión del mensaje para discutir con mas amplitud los proyectos y cuestiones particulares.

Claro es que todos los matices de la Cámara intervendrán en la discusión, por lo cual, ahora como siempre, en cuestiones parlamentarias se puede decir dónde empezarán, pero no dónde ni cómo han de acabar.

—Los hualguistas de Soria, en actitud pacífica, han conestado sus peticiones y las han elevado al gobernador de la provincia en la siguiente forma:

1.º Trabajo de sol á sol, con las horas de descanso establecidas en los reglamentos de obras públicas.

2.º Jornal, segun las facultades individuales, cuya clasificación se hará de común acuerdo entre las partes contratantes, y que á cada obrero se facilite un talón en que conste su nombre y jornal estipulado.

3.º Pago por quincenas.

4.º Libertad de proveerse de alimentos donde quieran.

5.º Abono en el mismo día de los haberes devengados en el que salgan ó sean despedidos de la obra.

Los particulares han ocurrido á los hualguistas; ayer trabajaban ya muchos en algunas obras.

—Son varias las versiones que corren acerca de la aptitud del señor Castelar con respecto á la coalición republicana.

A decir verdad, el señor Castelar no dice nada concreto cuando sobre esto le preguntan.

—Acordando á lo solicitado por el general don Francisco Maria Borbon, Su Dña. el Cardenal patriarca vicario general castrense, por decreto de 30 de Marzo próximo pasado ha dado la autorización eclesiástica para que los restos mortales del infante D. Enrique de Borbon puedan ser trasladados desde el cementerio de San Isidro el panteón de infantes del Escorial.

Solo falta la autorización de la reina, que se cree será concedida en breve.

—De *Las Ocurencias*:

“Por otra parte, el señor Sagasta no quiere convencerse de que se encuentra en la oposición.”

“Ya lo dijo ayer:

“Cuando miro el puesto en que estoy sentado, no puedo convencerme de que no estoy en el banco azul y necesito volver la cara para mirar á los que me rodean y penetrarme de la realidad.”

“Pues ya se irá acostumbrando poco á poco.”

“Cuando lleve cinco ó seis años en la oposición no necesitará volver la cara atrás y mirar á los que le rodean.”

“Si para entónces están á su lado todos los que ahora.”

—Han visitado al gobernador civil de Barcelona varias comisiones de obreros de diferentes ramos de industria, los cuales dieron cuenta á aquella autoridad de que tenían propósitos de trabajar en primero de Mayo si el gobernador se hallaba dispuesto á protegerles contra las coacciones que contra ellos se intentaran.

Dicha autoridad contestó á los comisionados que podian estar tranquilos respecto á este punto, pues su conducta sería hacer respetar los derechos individuales no tolerando las coacciones.

—La sección de agricultura de la Asociación general de la clase, aprobó anoche, despues de largas en totalidad, las bases para crear en España el crédito agrícola, mediando animado debate sostenido por los Sres. Espejo, Piñero, Orrellana y Vandeville.

También se dió cuenta de un oficio del Consejo de administración de la Sociedad, pidiendo informe sobre una propuesta del Sr. Torrejon, relativa á los trabajos previos que los centros científicos han de realizar para preparar las mas acertada clasificación de tierras en los amilaramientos.

Se nombró una comisión para que dictamine.

—Las sumas que al magisterio adeudan ó de él retienen las delegaciones de Hacienda deberán totalizarse por provincias, ó al menos por partidos judiciales, y perfectamente determinadas poner en conocimiento de la comisión permanente de la Asamblea del magisterio los cuadros en que se resuman y especifiquen las partidas. Solo de este modo podrá la comisión realizar sus deseos, pues de acudir los maestros individualmente se haría preciso montar una numerosa oficina para el despacho.

—Telegrafían desde Pontevedra á un colega, dándole cuenta del entierro del cadáver de la marquesa de la Vega de Armijo.

“La estación de Arcada estaba concurridísima; el clero y el pueblo, con hachones encendidos, han acompañado al cadáver hasta el castillo de Mox.

Ha asistido una Comisión de Vigo, presidida por el Sr. Iglesias, llevando una corona, y otra Comisión de Redondela con otra corona, incorporándose además á estas Comisiones el Sr. Canillas.

El abad de Redondela esperaba la llegada del cadáver, obediendo instrucciones del obispo.

Colocado el cadáver á hombros de los señores Florz, Canillas, Benayas, Vazquez, Larrañazar, Egidio y Matilla, ha sido conducido en coche, preparado según sus deseos, guiando Barral.

Gran acompañamiento siguió al cadáver hasta colocarlo en la capilla á las cuatro de la madrugada.

La capilla estaba tapizada con colgaduras negras y coronas.

Hoy comenzarán las misas, continuarán mañana y terminará la ceremonia con el sepelio.

—El País dice:

“Háblase ya de la probable entrada del señor Camacho en el ministerio de Hacienda para el caso de una crisis.”

—Ha vuelto á hablarse en los círculos políticos de la proyectada coalición republicana, por resultar ahora que ni está hecha ni es fácil llegue á conseguirse.

Coméntase vivamente la dificultad que ahora parecen presentar los Sres. Pi y Castelar, llegando éste, en prueba de ello, á no marchar de acuerdo en cuestión alguna con las demás fracciones republicanas en su campaña parlamentaria.

Los periódicos republicanos guardan por ahora reserva, esperando se decida la cuestión, para en caso negativo empre-

der una campaña personal de mutuas recriminaciones.

VELADA MUSICAL

En la noche del último jueves tuvo lugar en la preciosa finca de recreo de nuestro excelente amigo el reputado maestro de piano é inspirado compositor don Cipriano Martínez Rucker, la primera velada musical, de la serie que se propone dar en lo sucesivo.

El objeto principal de estas fiestas musicales, es el hacer conocer los progresos de sus discípulos, estimularlos y al mismo tiempo dejar oír las obras más selectas de los clásicos y los modernos compositores.

En esta noche inaugurábase también el elegante y espacioso salón que para tal objeto dispone el dueño de la casa. El local estaba alhajado con sencillez y como gusto.

En cuanto al programa, puede decirse que había sido hecho con especial esmero. La primera parte estuvo dedicada exclusivamente al piano, tomando parte en ella las discípulas del señor Martínez Rucker.

La segunda, hecha de acuerdo con el distinguido cantante nuestro buen amigo don José Rodríguez Cisneros, era solo para el bell canto.

El primer número del programa, *Estudio de concierto en la menor*, del maestro Martínez Rucker, fué interpretado por la bella y elegante señorita doña Carlota Alexandri, que dió pruebas de sus excelentes condiciones artísticas.

Seguía después el turno á la simpática y distinguida señorita doña Valle Barbuco, que ejecutó el *Estudio en sol menor*, del maestro Martínez Rucker, en el que pudimos apreciar un perfecto mecanismo que refleja la buena escuela de su profesor.

La sonata *Apassionata de Beethoven*, es una de las piezas de mayor dificultad que se ha escrito para piano, y la distinguida señorita doña Mercedes Barillo, le dió una buena y acertada interpretación.

La simpática señorita doña Aurora Bujalance, nos hizo oír con agrado el sexto *Concierto de Hers.*

Y para término de esta parte del concierto, la bellísima señorita doña Asunción Ruiz del Portal, tocó con la maestría y buen gusto á que nos tiene acostumbrados, la obra de gran dificultad del maestro Prudent *Danza de las Hadas.*

En cuanto á la sesión de canto, puede decirse que quedamos agradablemente sorprendidos por el triunfo que en tan poco tiempo ha obtenido el señor de Rodríguez Cisneros con sus aventajadas discípulas la señora doña Elena Ariza de Martínez Rucker y la señorita doña Asunción Ruiz del Portal.

Oímos con muchísimo gusto el grandioso dúo de la ópera *Aida*, interpretado por la señora Ariza de Martínez y señorita Asunción Portal; *T' amo ancora* (melodía de *Tosti*) por la señorita Carlota Alexandri; gran dúo de soprano y barítono en la ópera *Aida*, por la señora Ariza de Martínez y el señor Rodríguez Cisneros; *Vorrei*, melodía de *Tosti*, por la señorita Asunción Portal; romanza de “Romero y Julieta,” por la señora Ariza de Martínez; *Povero fiore!* melodía de Martínez Rucker, y *La mia Bandiera*, de *Rotoli*, por el señor Rodríguez Cisneros, y á petición, la señora doña Elena Ariza de Martínez, cantó la romanza de “Inés,” en *La Africana*; la señorita Asunción Ruiz del Portal, *Malia*, melodía de *Tosti*, y el señor Rodríguez Cisneros, el recitativo y romanza de la ópera *Don Sebastián* y el *arioso* en la ópera *Hanlet*.

Plácenos consignar que la señorita de Alexandri cantó con mucho gusto y afinación su delicada melodía.

En cuanto á la señora doña Elena Ariza de Martínez, hemos de decir con ingenuidad que tiene una hermosa voz, de volumen, bien timbrada, de gran extensión y agilidad, como pudimos observar, sobre todo en la fermata de la romanza de la ópera *La Africana*.

La señorita doña Asunción Portal es una verdadera *mezzo soprano*, que á su hermosa voz une un delicado gusto en el decir, como lo demostró en la interpretación de la melodía *Vorrei*.

Del señor Rodríguez Cisneros nada tenemos que decir, pues nuestro juicio sería pávido para cuanto él es acreedor, tanto por su talento artístico, cuanto por sus espléndidas facultades, y estuvo inimitable, sobre todo, en el aria de don Sebastián, que dijo de una manera magistral, como igualmente en la melodía *Povero fiore!* escrita por él expresamente por el señor Martínez Rucker.

Todas las piezas de canto fueron acompañadas con gran precisión por el señor Martínez Rucker.

Inútil es consignar que la numerosa y escogida concurrencia que asistió á la velada, no dejó de aplaudir calurosamente á cuantos tomaron parte en ella, y al retirarnos de casa de los señores de Martínez Rucker, todo se volvía plácemes por el éxito obtenido, así como también por la delicadeza y amabilidad con que los señores de la casa atendieron á sus invitados.

Un Amateur.

Gacetillas.

—**Ultima etapa.**—Próximamente se llevarán á cabo las elecciones municipales para renovación de la mitad de los concejales, y los que desean que la administración provincial lleve una marcha ordenada quisieran acelerar este acto, pues en la actualidad son grandes los descubiertos de muchos Ayuntamientos y no es posible proceder por la vía de apremio contra ellos hasta que pase el período electoral. Siendo casi imposible el que se verifiquen ingresos, es también penosa la situación de la ordenación de pagos de la corporación provincial, pues se halla sin medios de atender las muchas atenciones que pesan sobre ella, reanunciando apenas lo indispensable para satisfacer lo más urgente con que atienda á los apuros de la Beneficencia. De aquí el deseo general de que cese este estado de cosas y entremos en período normal.

—**Un soldado muerto.**—En el cuartel de “Alfonso XII,” que ocupan las fuerzas del regimiento Caballería de Villarrobledo, ocurrió ayer un sensible suceso, cuyos principales detalles son los siguientes. A las ocho menos quince minutos de la mañana, encontrábase ocupados en la limpieza de caballos los soldados José Mendoza Rebollo y Federico Ruiz. Entre ambos suscitóse una ligera contienda, discutiéndose la propiedad de uno de los útiles que con el nombre de maullí sirve para la limpieza de caballos, y en el calor de la discusión, sin que esta produjera ruido que llamara la atención de los compañeros, hubieron mutuamente de

agredirse, probablemente con los útiles de la limpieza, resultando de la agresión la muerte de José Mendoza Rebollo, sin que hasta la hora en que escribíamos estas líneas pudiera averiguarse la causa, toda vez que el desgraciado Mendoza solo tiene unas pequeñas contusiones en la mano y costado izquierdos. De este suceso, tan deplorable como inesperado, si se tiene en consideración la exacta vigilancia que siempre se observa en los cuarteles, se apercibió el oficial encargado, que no se encontraba muy lejos del lugar de la ocurrencia, y dispuso la inmediata reclusión en el calabozo del supuesto agresor Federico Ruiz, disponiéndose más tarde la traslación del cadáver al depósito del hospital de Agudos, en donde hoy á las ocho de la mañana se practicará la autopsia. Mendoza Rebollo pertenecía al tercer escuadrón, era natural de Campillos (Málaga,) y procede del último reemplazo. El Federico Ruiz, también de los últimos quintos incorporados al regimiento, es natural de Fuente Piedra (Málaga) y como el anterior servía en el tercer escuadrón. El digno Coronel señor Serrano, acudió al cuartel de “Alfonso XII,” tan pronto como tuvo noticias de este hecho, que llevaba la desolación á dos familias. Para la práctica de las diligencias del sumario ha sido nombrado juez instructor el teniente ayudante del cuerpo señor don Ramón Pineda.

—**El vigia.**—Al mes de Abril se le llama,—por muchos, mes de las rosas.—Será para algunas gentes,—y de espinas para otras.

—**Teatro Principal.**—“El Chalco blanco,” “A tí suspiramos,” “Oro, plata, cobre y... nada,” y “El cabo Baqueta,” fueron las obras que anteanoche puso en escena la compañía cómico-lírica que bajo la acertada dirección de los señores Vega y Barros, actúa con éxito en el teatro referido. El público que asistió á las cuatro secciones y que era numeroso, particularmente en la representación de la revista “A tí suspiramos,” aplaudió calurosamente la esmerada interpretación que aquellos apreciables artistas supieron dar á sus respectivos papeles. En opinión general, la zarzuela de gran aparato titulada “Oro, plata, cobre y... nada,” en que toma parte toda la compañía, si bien ya se ha puesto hace algún tiempo en escena en nuestros teatros, la ejecución de anteanoche fué sin duda la mejor no solo por el escogido del personal que le dio vida, sino también por el lujoso vestuario, y las vistosas decoraciones de los cuadros, especialmente el último, en que aparece la caridad, que es de un efecto notable. El señor Vega, don Ventura, interpretó el cabo Baqueta con el singular gracejo que el público de Córdoba le reconoce, demostrando siempre el detenido estudio que aquel notable artista hace de cada uno de los papeles que se le encomiendan. En conjunto, puede asegurarse sin que haya lugar á duda, que la compañía de los señores Vega y Barros es, en su género, la más completa de cuantas han actuado en los teatros de esta capital, y así lo juzga la numerosa concurrencia que todas las noches asiste al coliseo de la calle de Ambrosio de Morales.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 17 de Abril.—Central, 555 pesetas y 73 céntimos.—Puente, 181'16.—Pratorio, 497'71.—San Sebastián, 223'66.—Victoria, 1265'70.—Matadero, 1031'83.—De las 3755 pesetas y 79 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1754'51.—A la provincia y Municipio, 1754'55.—Adicionadas, 246'73.

—**Junta.**—En el despacho del señor Gobernador civil se constituyó anteaer la Junta provincial del Cuarto Centenario del descubrimiento de América. Se designó una comisión para que estuviera dignamente representada Córdoba en la Exposición Ibero americana, y se constituyó bajo la presidencia del señor Castañón, siendo vicepresidentes los señores marques de Dávalos y conde de Torres Cabrera, y secretarios los señores Tejón (don Juan) y Castillejo de la Fuente (don José), y para la comisión, los señores conde de Torres Cabrera, presidente, y los señores marques de Dávalos, Gil de Boleña, Romero Barros, Senterach, Pavón (don Francisco de Borja), Luque y Lubián (don Rafael), García Loversa (don Rafael) y Castillejo de la Fuente (don José), secretario.

—**Poseión.**—El jueves le tomó de su cargo de oficial de cuarta clase de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, don Manuel Fernández Ronderos.

—**Al libro-registro.**—Convendría que por la corporación municipal se pro-

curara aumentar, en número conveniente, el cuerpo de vigilantes nocturnos, para que pudieran cumplir de manera regular con su cometido, pues la verdad es que en la actualidad hay calles donde no se les conoce, porque no tienen tiempo para recorrerlas. La seguridad del vecindario reclama este aumento de gastos, si bien conocemos que el estado del Erario municipal es un tanto angustioso.

—**Bennión.**—Numerosa y lucida fué la que celebró la noche del jueves el partido reformista de esta capital, en casa de nuestro distinguido amigo señor conde de Cárdenas, para renovar el comité local, que se constituyó por unánime acuerdo. Fué nombrado dicho señor conde presidente; los señores García Heller, y Lacalle (don Fernando), vicepresidentes, cuarenta y dos vocales y dos secretarios, señores Valdelomar (don Julio) y Molina (don José.) Se acordó tomar parte en las próximas elecciones municipales, dándose un voto de confianza á los presidentes de los comités provincial y local para la designación de candidatos, y para entenderse con los jefes de los demás partidos en cuanto crean conveniente. Después obsequió el señor conde á todos con un delicado y abundante lunch, dirigiéndose un expresivo telegrama al señor Romero Robledo, que contestó á las pocas horas con otro cariñoso, anunciando para anoche su paso por Córdoba.

—**Movimiento de fondos.**—El de la caja provincial en el día de anteaer, según la nota de la Contaduría de la excelentísima Diputación, fué el siguiente. Ingresos. Existencia anterior 2369 pesetas y 27 céntimos; el Ayuntamiento de Córdoba 5500, y el de Aguilar 500. Suma 8369, 27. Pagos. Para material 1220, y por ministros de Beneficencia 1628 75. Existencia 5520,53.

—**Matrícula y exámen.** Según nos participa en atento B. L. M. el señor don José Fernández Jimenez, digno secretario de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia, en los primeros quince días de Mayo próximo pueden solicitar exámen libre en referido establecimiento docente los alumnos que lo deseen, y durante todo el mismo mes se verificará el pago del segundo plazo de matrícula por los alumnos de enseñanza oficial y doméstica.

—**Defunción.**—Nuestro activo corresponsal en Puente Genil, en carta que publicamos en esta sección, nos da cuenta del fallecimiento de la respetable señora doña Josefa Contreras y Rojas, madre de nuestro querido amigo el señor don José Muñoz Contreras, ilustrado profesor de pintura de la Escuela Provincial de Bellas Artes. Unimos la manifestación de nuestro sentimiento á las expresadas en la carta á que nos referimos, enviando al señor Muñoz Contreras la sincera expresión del pesar que hemos sentido al tener noticia de aquella infausta nueva.

—**Subasta.**—El veinte y cuatro se subastará en el cuartel de Alfonso XII veinte y cinco caballos y seis mulos de desecho.

—**Efemérides.**—Hoy, 1560. Muere el reformador Felipe Melancton.—1809 Rota de los austriacos en Taur.—1824 Fallecimiento en Miesolonghi del poeta lord Byron.—1881.—Reunión en París del Congreso monetario.

—**Marmolista.**—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la sección respectiva, y en el que el acreditado marmolista don Mariano Blancas, dueño de los talleres establecidos en la calle de los Tejares número 38 y en la del Liceo 52, manifiesta al público las ventajas que pueden obtenerse en ciertos trabajos en que hasta ahora, y con muy contadas excepciones, no se ha usado el marmol sin dada por desconocimiento de la economía que de su aplicación resulta. El señor Blancas expone al público en su establecimiento de la calle del Liceo, los productos de sus talleres, labrados en diversas clases de mármoles de Italia, y una preciosa colección de esculturas de distintas dimensiones, apropiadas para coronar panteones, y otras obras de reconocido mérito artístico.

—**Música.**—Esta tarde concurrirá al paseo de la Victoria la banda municipal.

—**Prímogénito.**—Agradecemos á los señores don Andrés de la Oliva y Gonzalez á su digna esposa doña Ana Vidal, la escuela que han tenido la bondad de remitirnos dándonos cuenta del nacimiento de su primer hijo, al que se le ha puesto el nombre de Julio, y al que deseamos salud y prosperidad, como á los señores padres.

—**De viaje.**—Se encuentra en Málaga nuestro antiguo y apreciable amigo el Excmo. Sr. General de división don Pe-

dro Antonio Sartorius, el que á su llegada á la capital vecina ha sido cumplimentado por la autoridad militar de aquella plaza, general Boza, y por todos los jefes de la guarnición. El general Sartorius conserva muchos y buenos amigos que recuerdan con satisfacción el tiempo en que ejerció un elevado mando militar en la ciudad en que hoy se encuentra.

—**Bienvenido.**—Ayer llegó á esta capital, procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo el exdiputado á Cortes por el distrito de Cabra, señor don José Sanchez-Guerra y Martínez.

—**Sirva de ejemplo.**—El bozal constantemente aplicado á los perros bajo penas severas á sus dueños, ha concluido con la hidrofobia canina en Prusia, Suecia y otros estados de Alemania.

—**Retreta militar.**—La prensa sevillana dá cuenta con minuciosos detalles de la retreta militar que tuvo lugar anteanoche en la capital vecina. En aquel acto tomaron parte, entre otras, las siguientes fuerzas de aquella guarnición. Rompian la marcha los batidores, cornetas y una sección de caballería de Alfonso XII en línea, con luces resguardadas por bombillas blancas; seguían próximamente unos cien hombres del batallón de Cazares de Sagorbe, con la banda de música y precedidos de la voluminosa y artística farola que lució el mismo cuerpo el año anterior, reformada y pintada de nuevo; luego otros cien hombres á pié del regimiento de infantería de Soría, y el de Ingenieros con otras farolas de mucho gusto y la banda de música del primero; seguían á estos cien soldados del de infantería de Granada y ciento también del de artillería, en cuya farola se leía “¡Viva la Reina Regente!” No perdemos la esperanza de ver realizado algo de esto la noche vispera de la feria de Córdoba.

—**Conformes.**—Considera un colega conveniente, en vista del sangriento suceso que referimos ayer, que hubiera en la cárcel de esta capital una mujer encargada de registrar á las que llevan comidas á los presos. De esta manera se evitaría el que estos tuviesen armas, á pesar de los llamados *cachecos*, que constantemente se practican.

—**Traslado.**—Las conocidas y acreditadas modistas francesas Anaïs Denoyelle y Augustine Maillet, han trasladado su domicilio y taller de modas de la calle de Bataneros á la de Valladares número 6.

—**El piso.**—Sería muy conveniente que por las cuadrillas de empiedros se reparara el piso de la calle de Gutiérrez de los Ríos, que en totalidad adolece de baches profundos y tropiezos sin cuento.

—**Licitación.**—El veinte y dos se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital una cuarta parte de la casa número doce, calle del Cister, por el tipo de 3.125 pesetas.

—**Natalicio.**—Ha dado á luz hace dos noches un robusto niño, la señora doña Mercedes Micheo de Romá, y damos á los padres nuestro parabien.

—**De viaje.**—Procedente de Málaga pasó anteaer por Córdoba para pasar en Sevilla los días de feria, el señor Marqués de Premio Real.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de la izquierda se llama á Ana Ruiz Lopez, contra la que se procede por expención de moneda falsa.

—**Urinario.**—Lo que hace falta en la calle del Duque de la Victoria, no es la limpieza del urinario, que no lo hay, sino de ciertos rincoñetes y otras suciedades que están pidiendo algo en pró de la policía urbana.

—**Semanario.**—Va á publicarse uno en Córdoba de anuncios, industria, comercio y literatura. Bien venido sea.

—**Viaje.**—Ha salido con dirección á Sevilla nuestro estimado amigo señor don Emilio Carreño, presidente del comité local republicano histórico de Córdoba.

—**A la sombra.**—Por el cuerpo de vigilancia fueron detenidos anteanoche y conducidos á la cárcel diez individuos reclamados por el juzgado municipal de la derecha.

—**Excitación.**—La Alcaldía la ha dirigido al contratista de la limpieza pública, á fin de que extirpe la vigilancia de sus subordinados para conseguir el mejor cumplimiento en este servicio.

—**Espectáculo.**—Hemos visto uno deplorable en varias plazas de esta capital, y consiste en las cáfilas de muchachos que, como todos los años, dirigen piedras á los árboles para recoger lo que llaman *pan y panizo*. Menester es que por los municipales se ponga coto á este incivil y peligrosa diversión de la raza imberbe.

—**Sucesos locales.**—Ayer se nos facilitó nota de los siguientes en la oficina

de la guardia municipal.—En la puerta de Sevilla atravesó anteaer por medio de una manada de ovejas una caballería desbocada, arrastrando un carro, y atropelló á uno de aquellos animales.—Un enfermo de gravedad y pobre que habita en una casa de la plazuela del Conde de Gavia, fué anteaer conducido al hospital.— Dos jóvenes que anteaer se apedreaban en el Campo de la Verdad, fueron causa de que una muger que pasaba por allí recibiera una pedrada en la cabeza que le causó una herida.—La madrugada de ayer fué detenido en un restaurant de la calle de la Plata un individuo que habiendo hecho el gasto de cuatro pesetas se negó á abonarlas é insultó al dueño del establecimiento.

—**Pensamiento.**—El amor es tan esclusivo, que suele tener celos hasta de la amistad.

—**Seccion minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de hierro "La Poderosa," del término de Hornachuelos.

—**Cantar.**—Olvidarte no podría, aunque quisiera olvidarte,—pues vas gravada en mi pecho—y te encuentro en todas partes.

—**Robo.**—La noche del quince fué sustruido del muelle de la estación de Montoro un pellejo de aceite de la propiedad de don Bernardo Francés. La guardia civil del puesto solo pudo conseguir encontrar en el hueso del tronco de un olivo la corambre rota que contenía el liquido hurtado, sin que hasta la fecha se tengan indicios algunos por donde pueda venir en conocimiento de quiénes sean los sustractores.

—**Renuncia.**—Ha sido admitida la del auxiliar de la escuela de niños de Valenzuela.

—**Covocatoria.**—El juzgado de la Rambla llama por edictos á los herederos de don Antonio del Río Muela, para que aleguen el derecho de que se crean asistidos al excovento de Trinitarias Calzadas, situado en la calle Consolación, de aquella villa.

—**Escuelas.**—Han quedado vacantes la de adultos de Baena y la de párvulos de Pozoblanco. Se proveerán por concurso de ascenso.

—**Es natural.**—En Ronda se trata de preparar algunos festejos para celebrar próximamente la inauguración de la línea férrea, que esperan produzca grandes beneficios á toda aquella comarca.

—**Acetes.**—El jueves anterior se abrió plaza comercial de Málaga 400 arrobas, que se cotizaban al precio de 40 reales una en puertas, y á 42 en bodega para entrega inmediata.

—**Cabra.**—15 de Abril.—"Anunciada para el primero de los corrientes la inauguración de la línea férrea de Puente Genil á Linares, en el trayecto comprendido entre la primera de estas poblaciones y Cabra, ha sufrido nueva demora á causa de los desperfectos ocasionados en la vía por los últimos temporales. No se sabe aún el día fijo en que aquella tendrá lugar, pero es muy probable que pueda abrirse al servicio público en la primera quincena de Mayo. Las sembradas, si bien atrasadas por la pertinaz sequía de este invierno, presentan buen aspecto; el aceite se cotiza á mas bajo precio que las semanas anteriores y sigue con tendencias á la baja. El católico pueblo de Cabra ha celebrado con inusitada pompa la elevación de dos de sus hijos á la dignidad del sacerdocio. El señor don Luis Manchado celebró su primera Misa el día cinco de los corrientes, predicando en la augusta solemnidad su señor hermano don Francisco, coadjutor de la parroquia de San Martín de Sevilla. Don Adolfo Vaca y Leiva, hijo del rico hacendado don José, ofreció por primera vez el incruento sacrificio de nuestros altares el día doce siendo puegrista el doctor don José Heñares y Rabadán, Arcipreste que fué de esta ciudad y hoy Magistral de la Santa Iglesia de Badajoz. Apadrinaron al primero de los Misacantanos, sus señores padres y tios, y al segundo el señor don José Redel y Sanchez, párroco de San Andrés de esa ciudad, en representación del anciano Vicario don José Toledo, la excelentísima señora marquesa de Villacastell y el señor don Joaquín García Valdecasas y Serrano. En ambas funciones se ha desplegado gran magnificencia, siendo pequeña nues tra espaciosa iglesia parroquial para contener el numeroso concurso de fieles que han querido demostrar por manera eiccuente el afecto que profesan á los nuevos ungidos del Señor, y lo arraigados que se encuentran en la inmensa mayoría de estos vecinos los sentimientos católicos."—*Corresponsal.*

—**La Rambla.**—Abril 15.—"Como el movimiento de personal encasi todos

los ramos de la administración pública, es por hoy tan frecuente como importante, no quiero dejar de participarle el ocurrido en esta localidad, y que por cierto he visto noticiado parte de él, equivocadamente, en periódicos de esa capital. Vacante el destino de Inspector facultativo de carnicerías ha sido conferido al Profesor Veterinario de 1.ª clase don Enrique Osuna. El de Director de esta Cárcel de partido, lo ha sido el Sargento retirado del Ejército don Mariano Fernandez Requena. Ocurridas siete dimisiones de concejales en este Ayuntamiento por los señores Tenientes de Alcalde 1.º y 2.º don Miguel García Perez y don Joaquín Lucena Gimenez; y Regidores don Juan Rafael Prieto, don Juan Escribano, don Pedro Córdoba, don Rafael Rosal Moreno y don Antonio María Gomez, han sido nombrados por el señor Gobernador civil en su remplazo, don Modesto Prieto y Castilla, D. Lucas Arjona y Grandullo, don Joaquín Gimenez Navarrete, don Pedro Ramon León, don Francisco Paula Escribano, don José Sanchez de Puerta y don José Rosal Moreno. Igualmente ha sido nombrado para ocupar en propiedad la Secretaría de la dicha corporación don Antonio María Gomez. Y por último, vacante por fallecimiento de don Rafael Celestino Cabello, que lo era, ha sido nombrado oficial de la misma Secretaría don Antonio Saroy Prieto."—*Corresponsal.*

—**Fuente Genil.**—17 Abril.—"Triste y lamentable es hoy el contenido de esta correspondencia, puesto que he de ocuparme en primer término de la sentida defunción de la anciana y virtuosa señora doña Josefa Contreras y Rojas, viuda de Muñoz, madre de nuestro amigo y paisano don José Muñoz Contreras, ilustrado profesor de esa Escuela de Bellas Artes. Las buenas prendas que adornaban en vida á la difunta, su carácter afable y cariñoso y los extraordinarios desvelos que siempre tuvo no solo como esposa y madre, sino con sus parientes mas ó menos inmediatos, en cuanto sus facultades se lo permitieron, fueron causa de que en la tarde de ayer, numerosísimo y escogido duelo, formado de toda las clases sociales, acudiera á tributar el último homenaje de afecto y consideración á la finada, acompañando el cadáver al cementerio de Nuestro Padre Jesús, de quien era amatísima devota. Los olivares de este término, que en general sufrieron tan horrosa quemadura con los vientos y heladas del pasado invierno, no han tenido mejoría á pesar de las grandes lluvias que hemos tenido y de la fuerte tala que se hizo á lo dañado; operación que habrá de reproducirse con todo lo que no ha vuelto á la vida, según se esperaba.—La baja del aceite, que hoy se cotiza de 40 á 42 reales arroba, la explican entendidos negociantes de esta por la poca demanda del artículo, á consecuencia de causas determinadas, las cuales se confia en que habrán desaparecido para últimos de la quincena entrante. Y hasta otra, en que pueda comunicarle mejores noticias."—*Corresponsal.*

—**Diálogo.**—¿Conque estuviste en peligro el querer tragarte una peseta por una apuesta?—Sí; pero aquella moneda era sin duda falsa, pues no pude hacerla pasar.

ENFERMEDAD ALARMANTE QUE AFLEJE A UNA CLASE NUMEROSA.

La enfermedad empieza con una ligera relajación del estómago, pero si se descuida, afecta con el tiempo á toda la economía, riñones, hígado, pancreas, todo el sistema glandular y el enfermo hace una vida miserable, hasta que la muerte le libra de sus padecimientos. Esta enfermedad se equivoca con otras muchas veces, pero si el lector se hace las siguientes preguntas, podrá determinar si él es uno de los afligidos. ¿Siento yo incomodidad, dolor ó dificultad al respirar despues de las comidas? ¿Me siento yo desanimado, pesado ó soñoliento? ¿Tienen los ojos un tinte amarillo? ¿Siento en las encias y en los dientes por la mañana una mucosidad espesa y pegajosa que tiene mal gusto? ¿Tiene sarro la lengua? ¿Tengo dolores en la espalda y en los costados? ¿Siento yo en el lado derecho como si el hígado aumentase de volumen? ¿Tengo estreñimiento? ¿Siento vértigos ó mareos si me levanto repentinamente de una posición horizontal? ¿Es escasa la secreción renal, de color sabido y deja sedimento? ¿Fermenta el alimento á poco de comerlo produciendo eructos ó flatulencias? ¿Me palpita con frecuencia el corazón? Estos síntomas pueden no presentarse todos de una vez, pero atormentan en turno al paciente, según adelanta la horrible enfermedad.

Si la enfermedad ha durado largo tiempo, hay una tos seca acompañada mas adelante de expectoración. En casos muy avanzados la piel toma una apariencia morena sucia y los pies y las manos tienen un sudor frio y pegajoso. A medida que enferman el hígado y los riñones aparecen dolores reumáticos y el tratamiento usual contra esta cruel enfermedad resulta inútil. La indigestión crónica da origen á esta enfermedad, pero una pequeña cantidad de la medicina necesaria la cura si se toma al principio. Es de la mayor importancia que la enfermedad se combata pronta y eficazmente desde el principio. Una poca de medicina la puede curar entonces, pero aun cuando ya haya pasado tiempo se debe acudir á la medicina conveniente, y tomarla hasta que haya desaparecido todo vestigio del mal, hasta que vuelva el apetito y los órganos de la digestión hayan recobrado la salud. El remedio mas seguro y mas eficaz contra esta cruel enfermedad es el Jarabe curativo de la Madre Seigel, preparación vegetal que se vende en todas las farmacias del mundo. Este jarabe ataca el verdadero origen de la enfermedad y la cura radicalmente.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio. El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precios del frasco, 14 Reales, Frasco, 8 Reales.

LA MUJER QUE TIENE UN PELO ABUNDAnte, andoso y reluciente, puede enorgullecerse de poseer uno de los mas ricos atractivos femeniles—y la que no lo tiene, puede conseguirlo con el uso del Tónico Oriental. Al por mayor señores Vicente Ferrer y compañía, plaza Moncada, Barcelona.

LA FÓRMULA DE LA "EMULSIÓN SCOTT," ha sido presentada á todas las autoridades médicas, de ahí que sea recetada con tanta confianza.

(Desconfiese de eso quellan formula Scott)

Cartagena 17 agosto 1887.—Puedo afirmar que la "Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao la empleo con feliz éxito en la numerosa clientela que tengo en esta población, dando preferentes indicación en el escrofulismo y estados de pauperismo, pues á su acción tónico-reconstituyente une la facilidad de ser tolerada por todos los enfermos sin que se presenten nunca fenómenos gastro-intestinales. Siendo bien conocida su composición, no dude un momento que será aceptada por la mayoría de los prácticos seriosos que huyen siempre de específicos secretos. Este es el mejor elogio que puedo hacer de su producto.—Dr. José Baró.

Pedir en todas Partes
CHOCOLATE MENIER
Evitar las falsificaciones

En vista del creciente favor que cada día me dispensa la clientela que honra con sus compras mis almacenes de Coloniales y Ultramarinos, establecidos en la calle de San Fernando número 39, he ampliado el despacho en la parte destinada al escritorio con el fin de dar mayor comodidad á mis favorecedores.

Agradecido á las atenciones de estos, el surtido será de lo más selecto y á precios limitados.—*Felix Castro y Mata.*

Los síndicos y clasificadores del gremio de horchaterías, invitan á los individuos que lo componen para la reunión que han de celebrar hoy á la una de la tarde, en el piso alto del Café Cervecería.

Los síndicos y clasificadores del gremio de fabricantes de calzados, citan á todos los individuos pertenecientes al mismo, para el miércoles 22 del mes actual, á las 9 de la noche, en la casa número 1.º Plazuela de la Almagra, con objeto de celebrar junta sobre el reparto de la contribución.

Los síndicos y clasificadores del gremio de sastras sin géneros, citan á los individuos del mismo para celebrar junta de agravios el miércoles 22 del corriente, á las diez de la noche, en la calle Alfaro número 32.

Los síndicos y clasificadores del gremio de Panaderos, citan á todos los individuos del mismo, para el reparto de la contribución industrial, el día 23 del corriente, en el salon alto del Suizo, á las tres de la tarde.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	750.0
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	23.7
Dirección del viento.	E.
Estado del cielo.	Colajes
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	26.7
Id. mínima, id. id.	8.4
Agua de lluvia, en milímetros.	0.0

Córdoba 18 de Abril de 1891.—El Director, *M. Sidro.*

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 29 al 31 de Marzo último, con motivo de las obras de reparación de los empedrados de las calles de esta capital, cuyas obras se han ejecutado bajo la dirección del arquitecto titular é inspección de la Comisión respectiva.

Jornales	
Por los del encargado de la obra, oficiales y peones ocupados en ella	29 85
Materiales	
A Francisco Palos por composición de herramientas	6
A Rafael Gutierrez por suministro de piedras	91
Total.	126 85

Córdoba 3 de Abril de 1891.—*Manuel Marín.*

Boletín religioso.

—**SANTO DE HOY.**—El Patrocinio de San José, y San Vicente, mártir. Mañana, Santa Inés de Monta Pulciano, virgen.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa María de Gracia, por don Ramon Otero, en sufragio de su esposa doña Socorro Barbero.

—Ultimo día de novena á la Divina Pastora de las almas, en la iglesia de San Pedro Alcántara, á las oraciones: predicará el señor don Francisco Mantero Pozo. Mañana á las diez se celebrará una solemne función, en la que predicará un R. P. del Corazon de María, y oficiará una lucida capilla de música.

—La V. O. T. establecida en la Iglesia de Santa Isabel de los Angeles, celebrará hoy á las siete y media, Misa de Comunión general; y por la tarde, media hora despues de visperas, los ejercicios de costumbre.

—Hoy tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefinas; á las ocho y media se dirá la Misa de la Comunión general; y por la tarde á las cinco se tendrán los ejercicios de Estatutos, estando la plática á cargo de un R. P. de la Compañía de Jesús, y terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

—Hoy se celebrará en la Iglesia de religiosas pobres Capuchinas de esta capital, solemne función al Patrocinio del bendito Patriarca Señor San José, á las diez de su mañana, en la que predicará el M. R. P. Fr. Salvador María de Parsadas, Misionero Capuchino.

—Hoy sexto día de solemne novena que la Real Asociación de Ntra. Señora de la Concepción de Linares consagra á su excelsa Titular, en su histórico Santuario, dando principio á las diez y media de la mañana: predicará el Sr. D. Manuel Cuesta y Martínez.

—Hoy á las ocho para terminar los ejercicios espirituales para señoras, en la Real Iglesia de San Hipólito, se celebrará Misa de Comunión general.

—En la iglesia del Convento de religiosas de Corpus Christi se dedicará hoy na á las nueve una solemne fiesta al Patriarca San José, concurriendo una lucida orquesta: predicará uno de los reverendos Padres del Immaculado Corazon de María.

—Hoy á las diez y media tendrá lugar en el convento de religiosas de la Encarnación Cisterciense, una solemne fiesta á el Patrocinio del Señor San José, siendo orador el señor don Mariano Serrano Pezo. Por la tarde ejercicio del cincueve.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

Primer aniversario

Mañana, á las diez tendrá lugar en la parroquia de San Nicolás de la Villa una solemne misa de requiem en sufragio del alma del señor don Pedro Ramirez Cortés (q. e. p. d.) En el mismo día los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la misa desde las siete de la mañana en adelante, en espresada parroquia, por el alma del finado (q. e. s. g. e.) recibirán el estipendio de diez reales.

EL SEÑOR

Don Rafael de Córdoba-Benavente Y LUQUE

Falleció el día 13 del corriente de 1891.

D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma de dicho señor, el día 21 del corriente, de 7 á 9 de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Francisco y San Eulogio (Capilla de la Vera-Cruz), recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hijos y demás familia ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

LA SEÑOBA

Doña Josefa Rodriguez Garcia

Falleció el 26 de Marzo de 1889.

Todas las Misas que se celebran en la Parroquia de San Juan (Trinidad), el miércoles 22 del corriente, de 7 á 9 de la mañana, por los Sres. Sacerdotes invitadas al efecto, serán aplicadas por el alma de dicha señora (q. e. p. d.)

Su viudo, madre é hijas ruegan á sus amigos y almas piadosas la encomienden á Dios Nuestro Señor.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía cómico lírica
dirijida por los señores Vega y Berros.

Funciones por horas para hoy.

A las ocho y cuarto.—La zarzuela en un acto, *El Cabo Baqueta.*

A las nueve.—El juguete cómico-lírico en un acto, *Amantes Americanos.*

A las diez.—La zarzuela en un acto y cuatro cuadros, *Oro, Plata, Cobre y Nada.*

A las once.—La revista cómico-teatral, en un acto y cinco cuadros, *A tí suspiramos.*

Precios para cada seccion.

Palcos y plateas sin entrada, 2 pesetas.—Butaca con entrada, 75 céntimos.

—Anfiteatro y delanteras con idem, 40 céntimos.—Entrada principal, 40.—Idem al paraíso 20 céntimos.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR de el "Diario de Córdoba."

Sevilla 18 (7 tarde.)

Los toros de Benjumea han sido regulares. Caballos muertos 10. «Cara-ancha» y «Espantero» regulares. «Guerrita» admirable; es tocada por toro; grandes ovaciones.—*Corresponsal.*

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

CONSUMO DOMÉSTICO

El gusto del té y del café va entrando en las costumbres de París, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy...

El progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid...

Desconocidos eran también en aquel tiempo los témezclados, que tanta estimación tienen en el día, siempre que...

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor...

Igual que en los té, en los cañés también ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial...

LAS MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MÁS POPULARES POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS

LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el nuevo catálogo

EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas.



Llamamos la atención del público, especialmente a los fabricantes de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA OS PLANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos...

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES 20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba

AYUNTAMIENTO 14 y 16

LA URBANA

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS SOBRE LA VIDA



LA URBANA Y EL SENA

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS CONTRA ACCIDENTES

Especialidad exclusiva de la Compañía

Seguro complementario

DE LOS SEGUROS SOBRE LA VIDA

Director en Córdoba

D. Agustín García de Rueda y Ruiz

Fernando Colón números 10 y 12.

BALSAMO

FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco

Este maravilloso Bálamo está compuesto con el extracto puro del Pino Amarillo y es completamente vegetal.

Con las frotaciones de este excelente medicamento se curan ó alivian los dolores reumáticos, la neuralgia, y sea facial intercostal ó cística; los tumores blancos, cambios de las piernas y brazos; quemaduras; sabsfones y lobanillos; hinchazones, dislocaciones y toda clase de contusiones y golpes.

También lo prescriben los doctores para curar los dolores que sufren muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Unicos agentes en España: VILANOVA HERMANOS Y COMPANIA, Barcelona. En Córdoba, A. Carrasco.



Advertisement for VINO AROUD with QUINA, highlighting its nutritional and medicinal properties.

Advertisement for Mariano Blancas, a marble worker, located at Carrera de los Tejares número 38 and Liceo 52 in Córdoba.

En este acreditado establecimiento, el cual está hoy montado como pueden hallarse los de las principales capitales de España, hay un completo surtido en mármoles de Italia en todos gruesos y medidas...

Advertisement for AGUA DE AZAHAR (Sage Water) from the Tena Company in Sevilla, describing its medicinal benefits.

Córdoba: Sres. D. Antonio Carrasco, Cruz hermanos, D. Eugenio Vazquez, D. Pedro Dorronsoro y Fuentes hermanos.

VIUDA DE CARBONELL

Plazuela del Conde Arenales 6

Harinas, moyuelos y salvados. Maderas de Flandes y castaño. Bodega de vinos de Montilla. Se sirven los pedidos a domicilio.

Escritorio, número 130. - Bodega, número 50.

Arrendamientos. Desde el día se hace de la casa calle de Alfayates número 3, y d. de San Juan en adelante de la casa calle de Pedregosa número 22, Rey Almanzor 56 y Diego Mendez 7. Informarán, Encarnación 15.

Arrendamiento. - Se hace desde el día de la casa núm. 2, calle de Argote, y desde el día el piso bajo de la calle del Niño Perdido, barrio de San Nicolás de la Villa. Informarán de su precio y condiciones, en esta última, donde vive su dueño.

Arrendamiento. - Se hace de las haciendas nombradas Alameda del Obispo y Arrizafilla, compuestas de unas 300 fanegas de tierra, cuyo arrendamiento dará principio, respecto de las huertas, tierras de labor y sotos, el día de San Miguel, 29 de Setiembre, del presente año, y en lo respectivo al oír el 1.º de Enero de 1894, bajo las entes y condiciones que están de manifiesto en la casa, calle de los Moros, núm. 14.

Se arrienda desde San Juan en adelante la casa núm. 2, plazuela del Pozanco. Para tratar, plazuela de San Lorenzo, núm. 135.

Arrendamiento. - Desde San Juan próximo se arrienda la casa principal y de campo de la calle del Duque de la Victoria núm. 3. Puede verse todos los días, de 10 de la mañana a 5 de la tarde. Para tratar en la calle de la Palma núm. 1.

ANUNCIO INTERESANTE

En la calle Encarnación Agustina, número 14, en Córdoba, hay un sujeto que vende lo siguiente por la cantidad que se convenga. Una noticia referente a unos Mayorazgos, a que tienen derecho ciertas familias del apellido Torres, naturales de Beza. Un árbol genealógico por el apellido Priego, oriundo de Bujalance, con una Capellanía. Otro por el apellido Guerrero, oriundo de Beja, de Marchena y de Teba, con una Capellanía. Otro árbol genealógico por el apellido Cuenco, con una Capellanía. Otro árbol genealógico por el apellido Sánchez, descendiente del Carpio, con derecho a una Capellanía. Y un libro titulado «Del Divorcio en el Siglo XIX considerado con relación al estado doméstico y al estado público de la Sociedad.»

SALUD PARA TODOS

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

LAS PILDORAS

PURIFICAN LA SANGRE, CORRIJEN TODOS LOS DESÓRDENES DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS

Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños, así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

Un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso con la gota y el reumatismo Y POR TODAS LAS ENFERMEDADES DEL PECHO, NO SE RECONOCE OTRO IGUAL

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES.

Estas medicinas se preparan solamente en el Establecimiento del Profesor HOLLOWAY, 78, NEW OXFORD STREET, ANTES 533, OXFORD STREET, LONDRES.

NEURALGIAS

Píldoras del Doctor Moussette

Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaquica, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolorosas que han resistido a todos los demás remedios.

Las VERDADERAS PÍLDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomarán 4 píldoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro píldoras diarias.

Exíjase las Verdaderas Píldoras Moussette de CINA y CIA que se hallan en las principales Boticas y Droguerías. PARIS - CASA CLIN Y CIA - PARIS

TONICO ORIENTAL



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Comogarantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre de MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne, 8 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.



TODAS LAS CASAS - especialmente aquellas donde hay niños - deben estar provistas del

Pectoral de Geroza del Dr. Ayer

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el más famoso y eficaz.

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamación de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, erup y las enfermedades pulmonares repentinas a que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre reanuda el progreso, y aun en los períodos avanzados de la enfermedad alivia la molestia y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Geroza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre a mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Geroza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

Depósito en Córdoba, D. Ant nio Carrasco, Ayuntamiento.

Venta. Se hace de ocho fanegas de tierra en el sitio más pintoresco de la sierra, propio para edificar una finca de recreo. En dicho terreno hay una cantera magnífica, y está circundado por un arroyo. Informar de su precio Antonio Barillo, (barbería) Pedregosa.

En la mañana del día catorce del corriente, desaparecieron del cortijo Aljarilla un mulo con 5 años, domado, con la marea, negro tostado, con hierro en la tabla derecha MG; y una muca con 2 años, parás oscura, con cerca de la marca y el hierro como el del anterior, propiedad de don Matías Gimenez. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar a la calle Puerta del Osario, casa del Arco, será gratificada s4-1

Venta. - Se hace de un magnífico fiestón inglés casi nuevo. Para verlo y tratar Tejares 46. s4-1

En la casa de huéspedes de San Hipólito, núm. 5, hace falta una cocinera que sepa desempeñar dicho cargo. s4-1

VINO PEPTONA

Pépsica de CHAPOTEAUT, Farmacia de París

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Alimentarse así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fibrosis, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago.

En la rue Jacob, 19, París, es donde se prepara el verdadero Alquitran de Guyot, Casa L. FAYET, A. CHAPOTEAUT et Co, sucesores.

Deposito al por mayor, en Madrid: Melchor GARCIA, Capellanes, 4, Duplé nº 1; - al por menor, en Córdoba: MANUEL MANN, farmacéutico.